



UCV
UNIVERSIDAD
CÉSAR VALLEJO

DESARROLLO DE TESIS

**LA PENALIZACION DE LA POSESION DE DROGA, COMO MEDIO PARA
COMBATIR EL TRÁFICO ILÍCITO DE DROGAS.**

Línea de investigación:

DERECHO PENAL

Presentada por:

Hugo Ricardo PARIONA CHILCÓN

ASESOR:

Castro Roldan Luis

2014

DEDICATORIA

El presente proyecto de tesis va dedicado a mi madre y a mi novia; ya que son las dos personas que me alentaron a seguir y no rendirme nunca, a través de su guía y orientación, para que finalmente este reto haya podido concretarse.

AGRADECIMIENTO

El presente proyecto de tesis, es un trabajo de investigación elaborado con mucho esfuerzo y paciencia, por tal motivo, lo dedico a mi madre Paula Chilcon Navarro que durante todo este tiempo me alentó a conseguir mis objetivos y retos, para finalmente pueda llegar a cumplir mi objetivo, por otro lado mi agradecimiento a mi novia Lilia Guerra Sinarahua quien me respaldo en todo momento otorgándome sus palabras de aliento para no descuidar mi objetivo y haberme tenido una inefable paciencia en todo momento de la elaboración del presente trabajo .

Ellas son mis apoyos y pilares para cumplir cualquier objetivo que se me presenten, son mis amores incondicionales por los cuales vivo y me esfuerzo, pues todo sacrificio que haga y que hare en el futuro, están y estarán siempre dedicadas a ellas, ya que ocupan en mi vida y en mi corazón un lugar muy importante, pues son mi motivación hasta el final, y así pueda seguir adelante y cumplir con las metas que me depara ésta vida, por ser ellas mi inspiración hacer mejor cada día.

Un agradecimiento especial a todos los docentes universitarios de la escuela de Derecho de la Universidad, que gracias a sus enseñanzas y su profesionalismo, han incrementado mis conocimientos como futuro profesional del derecho. Asimismo a mis amigos que siempre me apoyaron: Erick, Angi, oscar, Zulema y Ricardo.

Muchísimas gracias a todos por acompañarme en este largo camino.

INDICE

- I. CARÁTULA
- II. AGRADECIMIENTO
- III. DEDICATORIA

CAPITULO I: EL PROBELMA DE INVESTIGACION

- 1.1. PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA..... 5
- 1.2. FORMULACION DEL PROBLEMA..... 7
- 1.3. OBJETIVOS..... 7
- 1.4. JUSTIFICACION..... 8
- 1.5. LIMITACIONES..... 11

CAPITULO II: MARCO TERORICO

- 2.1 ANTECEDENTES DE LA INVESTIGACION..... 12
- 2.2 MARCO TEORICO..... 15
- 2.3 MARCO HISTORICO..... 20
- 2.4 MARCO CONCEPTUAL..... 23

CAPITULO III: MARCO METODOLOGICO

- 3.1 HIPOTESIS..... 27
- 3.2 VARIABLE..... 27
- 3.3 METODOLOGIA..... 31
- 3.4 POBLACION, MUESTRA Y MUESTREO..... 32
- 3.5 METODOS DE INVESTIGACION..... 32
- 3.6 TECNICAS E INSTRUMENTOS DE RECOLECCION DE DATOS. 33
- 3.7 METODOS DE ANALISIS DE DATOS..... 34

CAPITULO IV: ASPECTOS ADMINISTRATIVOS

- 4.1 RECURSOS Y PRESUPUESTOS..... 36
- 4.2 FINANCIAMIENTO..... 37
- 4.3 CRONOGRAMA DE EJECUCION..... 38

CAPITULO V: RESULTADOS

- 5.1 ANLISIS DE FUENTE DOCUMENTAL..... 39
- 5.2 ENTREVISTA DE PROFUNDIDAD..... 59

5.3	ENCUESTAS.....	72
5.4	CUADRO DE BARRAS ESTADISTICOS.....	78
5.5	MARCO NORMATIVO.....	88
5.6	MARCO COMPARADO.....	89
5.7	CONCLUSIONES.....	91
5.8	BIBLIOGRAFIA.....	95
5.9	ANEXOS.....	96

INTRODUCCION

El presente trabajo de investigación, busca encontrar soluciones para el consumo de drogas en las personas de nuestra sociedad y en especial del campo de estudio del cual se está desarrollando la tesis, para ello mis propuestas son las aplicaciones de multas y de trabajos sociales para las personas que cometan este accionar. Pero en el transcurso del desarrollo del tema se podrán conocer otro tipo de soluciones y propuestas por los concedores del derecho y autores especialistas en el tema, la cual debe ser tomado en cuenta para enriquecer el conocimiento de la solución y proponer medidas más completas o conjuntas para dar solución al tema a investigar.

Existe una gran dificultad en el desarrollo de mi tema de investigación, ya que muchas personas entre ellas especialistas de la materia penal, consideran que el Estado no puede obligar a los ciudadanos a comportarse de tal o tal manera, que en el caso de consumo de drogas , no puede prohibirle hacerlo y el Derecho Penal no podrá intervenir, como menciona Bustos Ramirez, no es legítimo a ciudadanos adultos como deben vivir ni lo que deben hacer consigo mismos, porque esta legislación es ineficaz y todo castigo ineficaz es injusto.

Otros consideran que el consumo de drogas es libertad de las mismas personas y son ellas las que deben decidir que producto consumir, por tener el derecho constitucional de libertad, considerando esto como una mala interpretación, ya que producto de esa libertad que se quiere proteger, está teniendo el país una mala consecuencia del mismo, la cual es la adicción de más personas, usando un principio analógico podremos mencionar entonces que las mujeres pueden elegir si abortar o no, la respuesta sería obvia que no; pues se consideraría que la madre no puede violentar otro derecho constitucional que es la vida, concluyendo entonces que hay dos derechos importantes, desprendiendo del ejemplo que se trata de proteger el más importante, no sería adecuado entonces limitar el derecho de una persona para que no se vea perjudicadas las demás.

La Criminología menciona, que las personas adictas o consumidores frecuentes de las drogas son más peligrosas y propensas a cometer delitos, diferenciando un aspecto, que no todo consumidor es un delincuente, sino que trata de diferenciar a los que son consumidores y los que no lo son; otro aspecto importante que ilustra es el caso de las familias que dentro de las mismas existen personas que tienen este problema, la Criminología demuestra que están son más propensas a seguir ese círculo adictivo, por lo que de una manera despreocupada surge como una simple adicción, mas adelante se puede transformar en un problema familiar de